
6 № 4 (290),
апрель 2025 г.ЗЛ «Так победим!»

Несгоревший порохВ редакцию нашей газеты позвонила Нина Никола-
евна Приказчикова, председатель организации ВОИ 
Павловского городского муниципального округа:
- Юрий Геннадьевич Аранович сегодня в Нижнем 
Новгороде. А на днях он опять отправляется в Дон-
басс. Может, у вас в Нижнем и встретитесь сегодня?

Журналистам лишь бы ин-
тересный материал по-

пался. Созвонившись с  Юрием 
Геннадьевичем и собравшись 
буквально за пять минут, мчусь 
в один из торговых центров, где 
договорились встретиться.

- Догадываетесь, какая из 
машин моя?

Совершенно не автомоби-
лист, я пошла в поисках по дру-
гому пути. Если волонтёр два 
десятка раз колесил по фрон-
товому Донбассу, значит, маши-
на, как минимум, должна быть 
иссечена осколками, пулями и 
что там сбрасывают дроны. Но 
«Соболь»  Арановича оказался 
чуть ли не новеньким, нигде не 
царапины. Как говорится, бог ми-
ловал. И внешне вроде бы обыч-
ный газовский автомобиль — с 
багажником наверху и лесенкой 
сзади. Внутри спальное место, 
хозяйственная часть в виде пли-
ты с комфорками, мойки с крани-
ком, минихолодильника и обог-
ревателя.

13 лет машине, причём с 
первого же года владения Юрий 
Геннадьевич эксплуатировал её 
по полной программе. Вместе 
с семьёй объездил всю нашу 
страну, добирался не только до 
южных регионов, а и до Влади-
востока. Только хороший хозя-
ин, с любовью ухаживающий за 
своим детищем, мог так сберечь 
автомобиль. А ведь донбасские 
дороги, особенно в прифронто-
вой полосе, даже с асфальтовым 
покрытием, на звание шоссе три 
года назад ещё не претендова-
ли. Это были не дороги, а на-
правления, главное из которых 
— вперёд!

Лишь когда российские ре-
гионы взяли шефство над 

донбасскими республиками, там 
стали ремонтироваться школы 
и больницы, появились хоро-
шие дороги. Пару лет назад в 
Нижегородскую организацию 
ВОИ приезжала за опытом де-
легация из Донбасса (там только 
что были созданы региональ-
ные отделения Всероссийского 
общества инвалидов), в составе 
которой были жители Харцыз-
ска, подшефного города нашей 

области. Так вот, они тогда рас-
сказали, что нижегородцы так 
отремонтировали дороги, что их 
городу завидует вся Донецкая 
республика.

Именно в Харцызск была 
первая поездка  Юрия Геннадье-
вича Арановича. Что послужило 
побудительным мотивом? Рас-
скажу, но сначала надо вспом-
нить биографию нашего героя, 
потому что там, в советские и 
первые российские годы, кроет-
ся причина многих его сегодняш-
них поступков.

Родом  Юрий Геннадьевич из 
Горбатова. Это город, хотя 

и один из самых небольших в 
России, и относится он к Павлов-
скому району. Поселение на его 
месте появилось ещё в четыр-
надцатом веке, а в шестнадца-
том Иван Грозный подарил его 
за службу Андрею Горбатому. 
Ещё одна веха — 1779 год, когда 
Екатерина присвоила ему статус 
города. В двадцатом веке город 
славился своей канатно-верё-
вочной и сельхозпродукцией. И, 
конечно, необычайно красивыми 
окрестностями. Однажды ими 
восхитился кинорежиссёр Ни-
кита Михалков и снял здесь два 
своих фильма.

Именно на  канатно-верё-
вочную фабрику и отправился 
Юрий устраиваться на работу 
после восьмого класса, отка-
завшись учиться дальше. Взяли 
учеником электрика. Потом ар-
мия, после которой повзрослев-
ший молодой человек понял, что 
учиться всё-таки надо. Поступил 
в дзержинский техникум, а затем 
ещё и два высших образования 
получил. И где бы он ни работал, 
помощь людям считал своей 
главной целью. Знания и навыки 
давали возможность содейство-
вать профессиональному росту 
коллег и подчинённых. Ну а че-
ловеческие качества не позво-
ляли равнодушно пройти мимо 
чьей-то беды.

Авторитет, который  Юрий 
Геннадьевич Аранович за-

воевал в Горбатове, привёл его 
друзей к мысли, что он будет хо-
рошим мэром. Этот человек хо-
рошо знал городское хозяйство, 

несколько лет руководил жилищ-
но-коммунальной сферой. И в 
девяностые годы, самые труд-
ные для нашей страны и каждого 
её района, он возглавил власт-
ную структуру Горбатова. Делал 
всё, что мог, для своей малой 
родины, отстаивал её интересы 
на вышестоящем уровне, вплоть 
до федерального. Деятельный, 
доброжелательный и отзывчи-
вый, он только упрочил свой ав-
торитет, уважением пользовался 
и после выхода на пенсию. Имел 
инвалидность третьей группы и 
вступил в ряды ВОИ.

Пенсионный возраст насту-
пил в 2010 году. Значит, в 2022-
ом, когда началась специальная 
военная операция и когда  Юрий 
Геннадьевич отправился в свою 
первую поездку, ему было 72 
года. Даже в отделении «Народ-
ного фронта» ему сначала отка-
зали:

- Да куда ты, старый? Тебе 
беречь себя надо!

- Беречь надо молодых,- от-
вечал он.- А во мне ещё имеется 
несгоревший порох.

В общем, уговорил. А сегод-
ня в беседе с корреспондентом 
газеты размышляет:

- Когда начались перемены 
в стране, я пришёл к выводу, что 
под общий смех и восторги мы 
развалили своё государство. Я 
не снимаю вины с руководства 
страны, но ведь и я молча смот-
рел на то, как всё разваливается. 

А теперь не могу спокойно 
смотреть на то, что творится. 

Хоть бы как-то помочь людям, 
пострадавшим от войны…

«Народный фронт» принял 
позицию Юрия Геннадьевича, 
оформил ему документы, снаб-
дил грузом для первой гума-
нитарной поездки. В Харцызск 
он тогда привёз детские книги, 
предметы гигиены, одежду и  
обувь. 

А потом маршруты стали уд-

линяться и несколько криулять, 
если можно так выразиться. 
Ближе к передовой — вот к чему 
стал стремиться волонтёр. И вот 
что интересно. Военнослужа-
щие не жадничали при виде гу-
манитарного груза. Подъезжает 
Юрий Геннадьевич к блокпосту: 
«Вам это надо, мужики?» Что-то 
они возьмут, а затем пропускают 
дальше. Дескать, там ситуация 
со снабжением может быть по-
хуже. Второй блокпост поступа-
ет точно так же… В общем, пока 
«Соболь» не опустеет, Аранович 
так и едет вдоль линии фронта.

Всегда спрашивает, есть ли в 
подразделении нижегород-

цы. Если да, дарит каждому из 
них охотничьи ножи, которые вы-
пускает ворсменский предпри-
ниматель Владимир Владимиро-
вич Назаров. И ещё «подарком» 
для наших земляков является 
сам  Юрий Геннадьевич, всегда 
доброжелательный и в хорошем 
настроении. И немного заворачи-
вает в словах на «о». Наверное, 
нижегородцам особенно приятно 
слышать родной говорок…

Вот мы сказали о ножах Наза-
рова. И другие предприниматели, 
и обычные жители Павловского 
района заранее готовят для во-
лонтёра посылки, с которыми он 
поедет на Донбасс. У кого-то там 
воюет сын или брат, кто-то про-
сто не может не откликнуться на 
чужую беду… Как, например, се-
мья пенсионеров Алексеевых, из 
своих сбережений выделившая 
средства на приобретение техни-
ки для тех, кто воюет за свободу 
новых (или старых) российских 
регионов. 

И вот здесь особое место 
занимает школа-интернат для 
неслышащих детей. Они пер-
вые, к кому  Юрий Геннадьевич 
обратился за гуманитарной по-
мощью. И школа сразу же от-
кликнулась: детишки написали 
письма и вложили в них свои 

рисунки, взрослые собрали кой-
какие вещи и деньги… Вернув-
шись с фронта, Аранович вновь 
пришёл к ним — отчитаться о 
том, кому он передал помощь, 
показал видео, как солдаты 
читают детские письма. Затем 
к гуманитарной акции присое-
динились другие школы и даже 
детские сады.

И ещё одно удивительное для 
журналиста обстоятельство. 

Оказывается, всё это  Юрий 
Геннадьевич Аранович проде-
лывает, как правило, в одиноч-
ку. Да, да, сам договаривается с  
поставщиками, набивает «под 
завязку» машину, запасается 
продуктами и топливом и один 
едет почти в неизвестность.

- А что вы удивляетесь?- в 
свою очередь удивляется он.- 
По одиночной машине нечасто 
стреляют, а колонны специаль-
но подстерегают.

Лишь изредка берёт с со-
бой кого-нибудь из друзей, кто 
тоже хочет предоставить свои 
машины в распоряжение во-
лонтёров СВО. 

Надо сказать, что одиноч-
ная машина Арановича выгля-
дит иногда экзотически. Однаж-
ды он прицепил к ней… баню 
(ну, знаете, бывают такие в рек-
ламных буклетах в виде полу-
бочки) и благополучно дотащил 
её до передовой. Часто исполь-
зует прицеп, чтобы увеличить 
объём гуманитарки.

Сошлёмся на тех, кто осо-
бенно понимает трудности 

волонтёрской деятельности 
и особенно ценит подвижни-
чество каждого добровольца. 
Благодарность жителям Гор-
батова, ветеранам труда и 
школе-интернату для глухих 
детей за помощь сотрудникам, 
принимающим участие в спе-
циальной военной операции, 
выразил через Ю.Г.Арановича 
заместитель начальника До-
нецкого главного управле-
ния МВД, полковник милиции 
М.П.Колесников. В телефоне 
Юрия Геннадьевича немало 
видеозаписей, в которых воины 
СВО благодарят нижегородцев 
за отзывчивость и действен-
ную помощь. А в интернете 
легко найдутся публикации из 
СМИ Донбасса, где его прямо 
называют героем и человеком 
с большим сердцем.

А как относится семья к по-
ездкам пожилого волонтёра? 
Беспокоится, конечно, за него? 
«Да привыкли уже!» - отмахи-
вается от такого вопроса Юрий 
Геннадьевич. Наверно, так же 
отмахивались от тревоги семьи 
и его сын и зять, когда заклю-
чали контракт на службу в боях 
СВО.

И последний вопрос, ко-
торый я не могла не задать. 
Кажется, что-то сдвину-
лось в мировом простран-
стве и война на Украине мо-
жет скоро закончиться. 

- Чем тогда займётесь,  
Юрий Геннадьевич?

- Заняться всегда есть 
чем, было бы желание…

Вот такой он дивный 
человек. Человек с большой 
буквы, общение с которым 
— радость для каждого. Од-
ним словом — ВОЛОНТЁР!

Светлана ИСАКОВА

√  Волонтёр — это звучит гордо!

«Ребята, это вам подарки из Горбатова»

Однажды Ю.Г.Аранович привёз два мотоцикла,  
которые очень востребованы на фронте за свою скорость  
и мобильность 

На базе разгрузки гумпомощи у знаменитой Багиры


	ZDRL_004_090425_1_001
	ZDRL_004_090425_1_002
	ZDRL_004_090425_1_003
	ZDRL_004_090425_1_004
	ZDRL_004_090425_1_005
	ZDRL_004_090425_1_006
	ZDRL_004_090425_1_007
	ZDRL_004_090425_1_008
	ZDRL_004_090425_1_009
	ZDRL_004_090425_1_010
	ZDRL_004_090425_1_011
	ZDRL_004_090425_1_012
	ZDRL_004_090425_1_013
	ZDRL_004_090425_1_014
	ZDRL_004_090425_1_015
	ZDRL_004_090425_1_016

